

令和元年第1回 千葉市選挙管理委員会臨時会会議録

1 日 時	令和元年7月21日(日) 午後8時00分～午後9時00分										
2 場 所	選挙管理委員会室										
3 出 席 委 員	委員長	山本 宏行	委員	千葉 通子							
	委員	松戸 敏雄	委員	大野 雄子							
4 出 席 書 記	事務局長	石野 隆史	次長補佐	中野 廣正	主査	宮川 総一郎					
5 議 題	報告第36号	第25回参議院議員通常選挙の投票状況について									
	報告第37号	第25回参議院議員通常選挙の立候補届出状況等について									
	報告第38号	転出者用入場整理券の誤送付について									
	報告第39号	参議院議員通常選挙における投票開始時刻の遅延について									
	報告第40号	参議院議員通常選挙における投票用紙の残数の不足について									
6 議事の概要	<p>(1)議題</p> <p>報告第36号 第25回参議院議員通常選挙の投票状況について (報告第36号について、報告があった。)</p> <p>報告第37号 第25回参議院議員通常選挙の立候補届出状況等について (報告第37号について、報告があった。)</p> <p>報告第38号 転出者用入場整理券の誤送付について (報告第38号について、報告があった。)</p> <p>報告第39号 参議院議員通常選挙における投票開始時刻の遅延について (報告第39号について、報告があった。)</p> <p>報告第40号 参議院議員通常選挙における投票用紙の残数の不足について (報告第40号について、報告があった。)</p> <p>(2)その他</p> <p>次回以降の委員会について</p> <p>次回、令和元年第8回定例会は、8月22日(木)午前10時00分から開会することで決定した。</p> <p>また、第9回定例会は、9月19日(木)午前10時00分から開会することで決定した。</p>										
7 会 議 経 過	<p>(要約)</p> <p>報告第36号について</p> <p>大野委員 「期日前投票者数の選挙区と比例で数が違うのは、投票用紙を持ち帰ってしまうということか。」</p> <p>事務局 「選挙区と比例のどちらか一方は棄権したということである。投票用紙の交付前に棄権を申し出たり、用紙交付後に棄権を申し出て投票用紙を返す場合もある。」</p> <p>山本委員長 「前回より投票率が低い原因は何か。」</p> <p>事務局 「入場整理券封書化に伴い啓発チラシを同封し、投票日に投票所に行けない方のために期日前投票や不在者投票制度等の啓発に努めたりしたが、投票率低下の原因について、なかなか答えることは難しい。」</p>										

	<p>千葉委員 「期日前投票者数は増えている。投票日当日に行けない方に定着しているようで良い傾向だ。しかし、1区2か所ではあるが、場所が遠い所もある。千葉駅前のそごうでもやっているが中央区の方しか投票できないので、他の区の方も投票できたらという意見をもらったりする。全ての区の方ができるようにならないか。」</p> <p>事務局 「経費的なこともさることながら、人員的にも難しい。また、過去に要望があり、千葉駅前で検討したことがあるが、区ごとに投票箱を置き、導線等を確保するスペースが必要であり、物理的に対象となる施設がないという問題もある。」</p> <p>千葉委員 「他の自治体で実施している所はあるのか。」</p> <p>事務局 「政令市では福岡市が市役所内で実施している。また、仙台市では駅前施設で実施しているが、いずれも公共施設で、スペース的にも恵まれている。」</p> <p>山本委員長 「投票率が下がったことについては今後対策を検討してほしい。次回の選挙で役立つだろう。」</p>
報告第38号について	
大野委員	「発送するものとして印刷されたものを、そもそも抜き取らなければならないシステムなのか。」
事務局	「他市区町村とのやり取りで、既に死亡している方や他市区町村の選挙人名簿に登録された方が判明した場合は、発送直前に抜き取りを実施している。」
千葉委員	「抜き取り分」「送付分」の表示を行っていなかつたことが信じられない。そういうことは選挙に関わらず、きちんとしてることだと思う。」
山本委員長	「区の選管には注意したのか。」
事務局	「各区の選管に対して周知徹底した。」
山本委員長	「更なる周知徹底を望む。」
報告第39号について	
山本委員長	「原因は何なのか。」
事務局	「前日に開錠・施錠をテストしているが、当日あらかじめ鍵を開錠しておくなどの決まった手順がなかった。具体的な方策については検討中である。」
大野委員	「鍵が曲がってしまうということは、そんなに脆いものを使っているのか。」
事務局	「特別に脆いものとは思えないが、事実を踏まえ、具体的な手順とともに検討する。」
報告第40号について	
大野委員	「投票用紙を2枚交付したとしたら、用紙交付機から2枚出たということか。」
事務局	「用紙交付機の保有台数の関係から、一部を除き比例代表の投票用紙は手渡しで行っている。」
松戸委員	「投票用紙の納入の段階で1枚少なかったということはないのか。」
事務局	「100枚ごとに分けられており可能性は低いが、100%ないとは言い切れない。」
大野委員	「交付の際にチェックする工夫はされているのか。」
事務局	「該当の投票所においては、比例の用紙交付は2人体制で行っており、1人が入場整理券を受け取り、カウント表にチェックを入れ、もう1人が手渡しで用紙を交付していた。当該時間帯に担当していた職員は2枚渡した自覚はないと言っている。」
千葉委員	「手渡しでやっているから、こういうことが起きるのではないか。予算の事情もあると思うが、すべて交付機で交付できるように導入を検討してほしい。」

	事務局	「検討する。」
	千葉委員	「それにしても、最近の選挙に関してはミスが多い。」
	山本委員長	「良く反省してもらいたい。今後は市と区で対策のための会議を実施してほしい。区選管にはしっかり対策を取ってほしい旨を伝えてほしい。」